

**Laurent Marcangeli a assisté aux opérations sur le site de Saint Antoine puis sur les quais du port.**

**I**ls ne souhaitaient pas rater ça, leur première campagne depuis Laurent Marcangeli, président de la Capa, ait assisté au lancement des grandes manœuvres. Hier matin, sur le site de Saint Antoine, les camions de la société Rocca Transports ont entamé le chargement de balles de déchets destinées à être transférées sur le continent pour y être traitées.

C'est un travail au long cours qui a débuté hier sur les hauteurs d'Ajaccio. Le manipulateur dirigea de ses aumônes et denrées pour débarasser 1 000 tonnes de balles emmises sur le site. Dans le matin, il revint traiter les incinérateurs de Nice. Iges sur Mer et Nîmes (dans moins d'un mois), il est prévu que les déchets malades passent d'ici vendredi jusqu'au 31 mai. « C'est vendredi, le rythme devra être soutenu mais

c'est faisable. Et nous allons le faire », annonce Patrick Barra, le chef d'entreprise n'hésitant pas à mouiller la chemise, que ce soit pour dégager un câble électrique obstruant le passage des camions ou indiquer la manœuvre à suivre à ses chauffeurs.

En revanche, Laurent Marangeli observe, masqué sur le visage, le hall des remorques prendre la direction du port. « Je ne serai soulagé que quand Saint-Antoine sera totalement remis en état »

« Ces dernières semaines nous sommes totalement nus », confie-t-il, précisant que les pelles mécaniques déposent les balles d'une tonne sur les plateaux.

Certaines rebondissances, somme à l'évidence des intempéries ou des corneilles affamées, devront être néanmoins prévues pour assurer le transfert dans de bonnes conditions sanitaires.

« Ça concerne un peu moins d'un tiers des balles, celles qui se

trouvent sur le dock », explique Michelangelo Urlandi, la directrice des services techniques de la Capa, supervisant les opérations en compagnie d'Emmanuel Almand, le directeur général. Sur ce que les marques chinoises laissent échapper des vêtements, le maître se lit. Mais chaque geste, chaque décision, chaque étape de la réaction opérationnelle doit évoquer du professionnalisme.

En fin de matinée, les premières remorques prennent la direction du port.

Le trajet est balisé par les forces de l'ordre et le commandant l'avenue Colonel Colombe d'Orme, dont le sens de circulation a été inversé sur la partie basse pour faciliter les manœuvres de camions qui manœuvrent, chacun, près de 25 tonnes de dé-

chets. Les plateaux sont déposés sur le parking du Mazzinghi. Le Vizzavona est déjà à quai mais les remorques n'embarquent qu'en milieu d'après-midi.

## 250 tonnes de déchets évacués à bord du Vizzavona hier

« On peut y transporter une cinquantaine de remorques à l'aller et une douzaine sur le retour d'aller », précise Pierre-Marie Villeneuve, le directeur général de Corsica Linea, présent lui aussi sur le plateau.

Si les opérations se déroulent bien, une poignée d'entrepreneurs maritimes et d'embarquement dans le cadre de la convention portuaire sur le volume transporté, en collaboration avec des docks. »

Aux alentours de 17 h 30, le Vizzavona quitte le port d'Ajaccio en direction de Marseille où il devrait accoster ce matin. A son bord, dix remorques représentant une capacité totale de 250 tonnes ont été parquées.

Ce quatrième débarquement devrait être fait par semaine, à plus grande vitesse. Finis les 1 200 tonnes pourtant aussi bien évaluées sur la prochaine rotation.

L'inauguration des balles stockées à Saint-Antoine pourra progressivement être déplacée vers la plateforme de la société Rocca, si nécessaires.

Le quatrième débarquement devrait être effectué à bord du Vizzavona à son bord, lorsque les dernières grumes seront débarquées et transférées vers les unités de traitement. « Les investisseurs élargissent que des efforts en tem-

ps de chantier. Les balles sont très cassées et recréées dans des camions amortisés, qui prennent la route de Nice et de Fréjus-sous-les-pas pour ce qui concerne les déchets de la Capa. »

Le grand manège de printemps a commencé sur le site de Saint-Antoine. Il va durer plusieurs semaines.

vingt jours après la nomination du Zonzero, évacuée à son bord douze personnes gravement malades par le Covid-19, c'est un exercice maritime d'une tout autre nature qui attend. À Ajaccio une respiration salutaire. Cela dit à un ratio, qui faitait d'ailleurs gagner certains marchés de la Capa, une maladie.

Mais la remise en état de Saint-Antoine a tout d'une évidence scientifique.

**JEAN-PHILIPPE SCAPULA**



Certaines balles de déchets, usées par les intempéries et les attaques de corneilles, ont dû être reconditionnées avant le transport.



En fin de matinée, les premières remorques ont été déposées sur le port en attente de leur embarquement.



Dix camions représentant une cargaison totale de 250 tonnes ont pris la mer pour Marseille à bord du Vizzavona. Le bateau de la Corsica Linea est parti à 17h45.